

CARTA ABIERTA

PRIMITIVA Y DECANA

Con el término “primitiva”, definimos según la Real Academia Española: “la primera en su línea, o que no tiene ni toma origen de otra; perteneciente o relativo a los orígenes o primeros tiempos de algo”.

En este sentido, los gremios medievales lo entendían muy bien, al conceder el título de “primitivo” al más antiguo y con mayor experiencia profesional de entre ellos, como podemos comprobar hoy en día en alguna de esas entidades que se conservan, como algunas cofradías de la Semana Santa en Andalucía que dan el título de “primitiva” a la más antigua de entre ellas, otorgándole un trato de dignidad y respeto por encima de las restantes, lo que les concede un mayor peso en las decisiones colegiadas que toman, por su reconocido estatus.

Exactamente igual sucede con los colegios profesionales desde muy antiguo, al reconocer en sus estructuras de gobierno la figura del decano, el miembro más antiguo de la entidad, por lo que se le reconoce con ello una situación de autoridad y privilegio por sus conocimientos y su larga experiencia profesional. Con el paso del tiempo este nombre se ha reservado para la máxima autoridad del organismo, tal y como también sucede en las facultades universitarias.

En esa misma situación nos encontramos actualmente en el mundo editorial de las revistas científicas del ámbito de la educación física y el deporte, puesto que se conmemora, con su número 100, el 25 aniversario de la revista **Apunts. Educación Física y Deportes**. Revista que inició su andadura en 1985, cuando el Instituto Nacional de Educación Física de Catalunya asumiera la responsabilidad y el reto de ofrecer a los profesionales de la actividad física y del deporte un medio para poder transmitir a todos los interesados en este sector las investigaciones e ideas que fuesen surgiendo, para poder hacer evolucionar nuestra materia hacia altos niveles de reconocimiento social y científico.

Los que nos dedicamos a estos menesteres de la edición, sabemos que los principios nunca son fáciles, máxime cuando, como en su caso, tuvieron que luchar contra la incomprensión de una generalizada opinión social que seguía considerando a la Educación Física como una “maría” para entretener al alumnado, bastante alejada de todo rigor científico y consideración de ciencia. Pero ellos supieron ir abriéndose camino y con su calidad editorial y científica han demostrado al resto de los sectores de investigación, y especialmente al ámbito universitario, que los trabajos y estudios que se estaban llevando a cabo en la Educación Física y el Deporte tenían la suficiente calidad y rigor como para incorporarse a la lista de revistas científicas de regencia e impacto.

Desde esa admiración y respeto por todo lo que la revista **Apunts** representa para el panorama profesional de la Educación Física y el Deporte en nuestro país, desde el agradecimiento por todo lo que nos ha aportado a lo largo de estos veinticinco años de continuo trabajo, de seriedad y calidad, así como desde la sana envidia que nos hace desear llegar algún día a contar con al menos una parte de la consideración profesional que ahora tienen, no queremos dejar pasar la ocasión de mostrar nuestro respeto y admiración, y también la felicitación por su cumpleaños, a la ya centenaria (al menos en números), y decana de nuestras revistas, para que siga orientándonos como guía y siendo una referencia para todas las demás publicaciones, que ahora ya podemos llamarnos científicas, de este sector.

Muchísimas felicidades y que cumplan muchos más.

Juan Carlos Fernández Truan
Director de la Revista